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ATA DA 734ª SESSÃO PLENÁRIA 1 

ORDINÁRIA DO CONSELHO 2 

FEDERAL DE ECONOMIA, 3 

REALIZADA NOS DIAS 16 E 17 DE 4 

AGOSTO 2024, EM BRASÍLIA-DF. 5 

 6 

PARTICIPANTES: Os economistas Paulo Dantas da Costa – presidente; Antonio 7 

Corrêa de Lacerda, Carlos Alberto Safatle, Carlos Roberto de Castro, Claudemir 8 

Galvani, Clovis Benoni Meurer, Evaldo da Silva, Heric Santos Hossoé, João Manoel 9 

Gonçalves Barbosa, Kerssia Preda Kamenach, Lauro Chaves Neto, Maria de Fátima 10 

Miranda, Maria do Socorro Erculano de Lima, Maurílio Procópio Gomes, Mônica 11 

Beraldo Fabrício da Silva, Paulo Hermance Paiva, Tania Cristina Teixeira e Teresinha 12 

de Jesus Ferreira da Silva – conselheiros federais. Conselheiros federais suplentes 13 

convocados pelo rodízio: Eduardo Reis de Araújo e Omar Corrêa Mourão Filho. 14 

Participaram de forma virtual: Antonio Corrêa de Lacerda, Evaldo da Silva, Eduardo 15 

Reis Araújo, Kerssia Preda Kamenach e Tania Cristina Teixeira. Presentes, ainda, da 16 

equipe do Cofecon: Aline Tales Ferreira, superintendente; Fábio Ronan Miranda Alves, 17 

procurador-geral; Ana Cláudia Ramos Pinto, coordenadora; Renata Reis Almeida, 18 

coordenadora de Comunicação; Edna Barroso Machado e Rielisson Barbosa de Moura, 19 

assessores; e Jane Lopes da Silva, assessora da Presidência e do Plenário. (áudio, 20 

manhã, 16.08.2024 – 00:05:56– 02:40:03). Às 9h (nove horas), o presidente do 21 

Cofecon, Paulo Dantas da Costa, deu início à reunião informando a realização da mesa 22 

de abertura do Ciclo de Seminários de Economia, com o tema: Reforma tributária 23 

progressiva e redução das desigualdades no Brasil , no dia 15 de agosto, na Câmara dos 24 

Deputados. 1. Abertura da Sessão Plenária. 1.1. Justificativas de ausência e votação: 25 

A vice-presidente do Cofecon Flávia Vinhaes Santos, ausente por motivo de 26 

compromisso profissional, sendo substituída pelo conselheiro federal Antonio Corrêa de 27 

Lacerda; e o conselheiro federal Paulo Roberto Polli Lobo, ausente por motivo de 28 

viagem ao exterior, sendo substituído pelo conselheiro federal Evaldo da Silva. 2. 29 

Apresentação da Campanha Dia do Economista. 2.1. Campanha Institucional: 30 

Memórias e Futuro da Economia. O vice-coordenador da Comissão de Comunicação, 31 

Antonio Corrêa de Lacerda, solicitou à coordenadora de comunicação, Renata Reis 32 

Almeida, que apresentasse a campanha de valorização institucional para o mês de 33 

agosto e outras ações. 3. Simpósio Nacional dos Conselhos de Economia. 3.1. SINCE 34 

2024: A contribuição do Sistema Cofecon/Corecons para a promoção do 35 

desenvolvimento econômico do Brasil e suas regiões.  O presidente do Corecon-SC, 36 

André Luiz Koerich, apresentou uma exposição detalhada sobre a logística para a 37 

realização do 28º SINCE e a estrutura para a XIII Gincana Nacional de Economia, que 38 

acontecerão no período de 16 a 18 de outubro de 2024, na cidade de Balneário 39 

Camboriú-SC. Após a explanação, o plenário realizou questionamentos e sugestões. 4. 40 

Expediente. 4.1. Ata da Sessão Plenária anterior: 733ª Sessão Plenária Ordinária do 41 

Conselho Federal de Economia, realizada nos dias 14 e 15 de junho de 2024 e Ata do 42 

Tribunal Superior de Ética, realizado no dia 14 de junho de 2024, em Brasília -DF. As 43 

minutas de atas foram colocadas em votação e aprovadas por unanimidade. 4.2. 44 

Informes da Presidência, representação institucional e participação em eventos; 45 

Informes da Presidência: No dia 14 de agosto foi apresentado na Cãmara dos 46 

Deputados o PL 3178/2024 – Altera a Lei nº 1.411, de 13 de agosto de 1951, para 47 

dispor sobre a profissão de Economistas e dá outras providências. Dos deputados 48 

federais: Reinaldo Lopes (PT/MG) e Mauro Benevides Filho (PDT/CE). Participação 49 

em eventos:  Presidente Paulo Dantas da Costa. No dia 4 de julho recebeu, no Cofecon, a 50 

visita do subsecretário de Articulação com Estados e Municípios do Ministério de Planejamento 51 
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e Orçamento, Sr. Geraldo Júnior; no dia 12 de julho participou de reunião virtual com o 52 

Bastonário da Ordem dos Economista de Portugal, António Augusto da Ascenção Mendonça. A 53 

reunião teve a participação do conselheiro federal Antonio Corrêa de Lacerda; no dia 7 de agosto 54 

participou da abertura do 28º Encontro de Economistas da Região Sul, evento organizado pelo 55 

Corecon-RS, em formato virtual; no dia 13 de agosto participou, junto à vice-presidente Flávia 56 

Vinhaes Santos, do debate com o professor Luiz Carlos Bresser-Pereira, sobre o tema: “Novo 57 

Desenvolvimentismo: introduzindo uma nova teoria econômica e economia política”, evento 58 

comemorativo do Dia do Economista, organizado pelo Cofecon, em formato virtual; no dia 13 59 

de agosto participou de mesa de abertura em comemoração aos 59 anos do Corecon -60 

MG, em Belo Horizonte-MG; no dia 15 de agosto participou de debate do Ciclo de 61 

Seminários de Economia, com o tema: “Reforma Tributária Progressiva e Redução das 62 

Desigualdades no Brasil”, evento organizado pelo Cofecon, Corecon -DF e Aslegis, na 63 

Câmara dos Deputados, em Brasília-DF. Participação em eventos: Colaboradores. No 64 

dia 18 de junho o procurador chefe do Cofecon, Fábio Ronan Miranda Alves, participou da 107ª 65 

Reunião Ordinária do Fórum dos Conselhos Federais de Profissões Regulamentadas, em 66 

Brasília-DF; no dia 03 de julho a conselheira federal Mônica Beraldo Fabrício da Silva 67 

participou do 9º Fórum do Desenvolvimento, com o tema: Reforma Tributária e Reformas 68 

Econômicas, realizado em Brasília-DF e organizado pela Associação Brasileira de 69 

Desenvolvimento (ABDE) em conjunto com a Frente Parlamentar Mista de Apoio ao Sistema 70 

Nacional de Fomento para o Financiamento ao Desenvolvimento (FPSNF); no período de 9 a 11 71 

de julho o conselheiro federal Júlio Miragaya, participou do evento “Transformar Juntos 2024”, 72 

evento organizado pelo Sebrae Nacional, em Brasília-DF; no dia 10 de julho a conselheira 73 

federal Teresinha de Jesus Ferreira da Silva participou da reunião do Movimento de Combate à 74 

Corrupção Eleitoral – MCCE, em formato virtual; no dia 10 de julho a vice-presidente do 75 

Cofecon, Flávia Vinhaes Santos, proferiu palestra em comemoração aos 10 anos do Curso de 76 

Ciências Econômicas da Universidade do Estado do Amazonas, em Manaus-AM; no dia 17 de 77 

julho o procurador chefe do Cofecon, Fábio Ronan Miranda Alves, participou de reunião 78 

referente aos alinhamentos do GT PNPC/TCU - Conselhos Federais quanto à avaliação do nível 79 

de suscetibilidade a fraudes e corrupção nos Conselhos e aderência às boas práticas de 80 

integridade, organizado pelo Tribunal de Contas da União, em formato virtual; no dia 7 de 81 

agosto a conselheira federal Mônica Beraldo Fabrício da Silva participou de homenagem à 82 

economista Maria da Conceição Tavares, evento organizado pelo Grupo de Trabalho Mulher 83 

Economista do Corecon-DF, em Brasília-DF; no dia 9 de agosto a conselheira federal Tania 84 

Cristina Teixeira participou do 28º Encontro de Economistas da Região Sul, evento organizado 85 

pelo Corecon-RS, em formato virtual; no dia 13 de agosto a conselheira federal Kerssia Preda 86 

Kamenach participou de solenidade em comemoração ao Dia do Economista organizada pelo 87 

Corecon-GO, em Goiânia-GO; no dia 15 de agosto o conselheiro federal Eduardo Reis Araújo 88 

participou da cerimônia de entrega do XXIX Prêmio Espírito Santo de Economia, evento 89 

organizado pelo Corecon-ES, em Vitória-ES. Matérias e Entrevistas: Conselheiros federais e 90 

colaboradores. 15/06 - Ana Cláudia Arruda analisa mudança na correção do FGTS - “Decisão 91 

do STF vem no sentido de minimizar as perdas financeiras que os trabalhadores tinham”, 92 

afirmou conselheira federal ao portal Brasil 61; 17/06 - IBC-Br teve alta de 0,01% em abril; Júlio 93 

Miragaya comenta - Conselheiro federal apontou que outros índices projetam um crescimento 94 

entre 2% e 2,5% no ano de 2024; 20/06 - Fernando de Aquino comenta isenção de tributos para 95 

óleo e farelo de milho - Para o integrante da Comissão de Política Econômica do Cofecon, 96 

benefício só seria justificável com aumento satisfatório no emprego ou na produtividade.; 24/06 - 97 

Cidades Inteligentes e Desenvolvimento Local – artigo de opinião por Lauro Chaves Neto, 98 

conselheiro Federal; 26/06 – O quadro econômico e a sabotagem do BC – artigo de opinião por 99 

Júlio Miragaya, conselheiro Federal; 08/07 – Pix terá transações por aproximação em 2025; 100 

Eduardo Araujo comenta - Conselheiro federal falou ao portal Brasil 61. Ele vê a consolidação 101 

do pix como positiva, reduzindo os custos e favorecendo o controle financeiro das famílias; 102 

https://www.cofecon.org.br/2024/06/17/ana-claudia-arruda-analisa-mudanca-na-correcao-do-fgts/
https://www.cofecon.org.br/2024/06/17/ibc-br-teve-alta-de-001-em-abril-julio-miragaya-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/06/17/ibc-br-teve-alta-de-001-em-abril-julio-miragaya-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/06/20/aquino-comenta-isencao-de-tributos-para-oleo-e-farelo-de-milho/
https://www.cofecon.org.br/2024/06/20/aquino-comenta-isencao-de-tributos-para-oleo-e-farelo-de-milho/
https://www.cofecon.org.br/2024/06/24/cidades-inteligentes-e-desenvolvimento-local/
https://www.cofecon.org.br/2024/06/26/artigo-de-opiniao-o-quadro-economico-e-a-sabotagem-do-bc/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/08/pix-tera-transacoes-por-aproximacao-em-2025-eduardo-araujo-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/08/pix-tera-transacoes-por-aproximacao-em-2025-eduardo-araujo-comenta/
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08/07 – Lacerda: “Crescimento não é espetacular, mas cria ambiente mais favorável” - 103 

conselheiro federal Antonio Corrêa de Lacerda concedeu entrevistas ao programa Jornal 104 

Despertador, da TV Democracia, e ao Fechamento, da CartaCapital, e abordou temas de 105 

destaque no noticiário econômico; 16/07 – Enchentes no Rio Grande do Sul podem ter impacto 106 

entre 0,2 e 0,5 ponto no PIB; Fernando de Aquino comenta - Ao Correio da Paraíba, integrante 107 

da Comissão de Política Econômica apontou que enchentes causaram destruição na infraestrutura 108 

agropecuária e perda de capacidade produtiva; 16/07 – “Agro demanda profissionais 109 

qualificados”, afirma Oliveira Junior - Integrante da Comissão de Política Econômica do 110 

Cofecon falou em matéria publicada pelo portal InfoMoney sobre as profissões em alta no 111 

agronegócio; 16/07 – FMI eleva previsão de crescimento do Brasil no médio prazo; Eduardo 112 

Araujo comenta - Conselheiro falou ao portal Brasil 61 e apontou que este crescimento deve ser 113 

desigual entre regiões e municípios. Conselheiro regional Gelton Coelho (Corecon-MG) também 114 

comentou o assunto; 19/07 – A caixa de ferramentas do Banco Central - Por Fernando de 115 

Aquino, economista. Membro da Comissão de Política Econômica do Cofecon. Publicado 116 

originalmente no portal GGN; 22/07 – A gestão financeira e saúde dos negócios - Artigo de 117 

opinião por Lauro Chaves Neto, conselheiro federal, publicado originalmente no jornal O Povo; 118 

26/07 – Receita divulga arrecadação com alta real de 9,08% no primeiro semestre; Roberto 119 

Piscitelli comenta - Para o integrante da Comissão de Política Econômica do Cofecon, resultado 120 

é muito importante em função da projeção de déficit primário e da preocupação com o arcabouço 121 

fiscal; 30/07 – Emprego no comércio supera nível pré-pandemia; Claudemir Galvani e Denise 122 

Kassama comentam - Conselheiros federais apontam que a recuperação do emprego no comércio 123 

reflete a retomada do nível de atividade econômica; 02/08 – Desemprego cai para 6,9%; Aquino 124 

comenta - O economista Fernando de Aquino Fonseca Neto, integrante da Comissão de Política 125 

Econômica do Cofecon, aponta que as pesquisas sobre mercado de trabalho devem ser avaliadas 126 

por duas perspectivas: o comportamento nos últimos anos e a distância em relação a países 127 

desenvolvidos; e 13/08 – O Economista e a sociedade, artigo de opinião do conselheiro federal 128 

Lauro Chaves Neto. 4.3. Informes dos coordenadores das Comissões Permanentes, 129 

Temáticas e Grupos de Trabalho do Cofecon; O presidente da Comissão de Tomada de 130 

Contas, Heric Santos Hossoé, informou a realização de reunião no dia anterior. Também 131 

coordenador da Comissão de Política Econômica, Hossoé destacou a realização do 132 

Ciclo de Seminários de Economia, em parceria com o Corecon-DF e Aslegis. O 133 

coordenador da Comissão de Relacionamento Institucional e Assuntos Legislativos, 134 

Paulo Dantas da Costa, ressaltou o projeto que busca alterar a lei do economista.  O 135 

coordenador da Comissão de Educação, Claudemir Galvani, falou ao plenário sobre as 136 

inscrições do XXX Prêmio Brasil de Economia e da XIII Gincana Nacional de 137 

Economia e apresentou a proposta de aulas para a Escola de Educação a Distância. A 138 

coordenadora da Comissão de Governança, Maria do Socorro Erculano de Lima, teve 139 

que se ausentar e a superintendente do Cofecon, Aline Tales Ferreira , apresentou os 140 

dados da implantação do Sistema Eletrônico de Informações (SEI) nos Conselhos 141 

Regionais, bem como os dados da transparência dos Conselhos de fiscalização 142 

profissional no site do Tribunal de Contas da União. O coordenador da Comissão de 143 

Normas e Legislação, Paulo Dantas da Costa, mencionou que a Comissão funciona 144 

motivada pelas demandas do Sistema Cofecon/Corecons e que serão apresentadas duas 145 

normas para apreciação do plenário. O coordenador da Comissão de Fiscalização e 146 

Registro Profissional, Paulo Hermance Paiva, informou sobre o programa de 147 

fiscalização integrada. A coordenadora da comissão de Mercado de Trabalho do 148 

Economista e Valorização Profissional, Kerssia Preda Kamenach, informou que será 149 

organizada uma semana de lives voltadas para a atividade de perícia, no mês de 150 

outubro. A coordenadora da Comissão Mulher Economista e Diversidade, Teresinha de 151 

Jesus Ferreira da Silva informou a organização do II Seminário Nacional Mulher 152 

Economista e Diversidade. O coordenador da Comissão de Ações para Redução da 153 

https://www.cofecon.org.br/2024/07/08/lacerda-crescimento-nao-e-espetacular-mas-cria-ambiente-mais-favoravel/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/16/enchentes-no-rio-grande-do-sul-podem-ter-impacto-entre-02-e-05-ponto-no-pib-aquino-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/16/enchentes-no-rio-grande-do-sul-podem-ter-impacto-entre-02-e-05-ponto-no-pib-aquino-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/16/agro-demanda-profissionais-qualificados-afirma-oliveira-junior/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/16/agro-demanda-profissionais-qualificados-afirma-oliveira-junior/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/16/fmi-eleva-previsao-de-crescimento-do-brasil-no-medio-prazo-eduardo-araujo-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/16/fmi-eleva-previsao-de-crescimento-do-brasil-no-medio-prazo-eduardo-araujo-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/19/a-caixa-de-ferramentas-do-banco-central/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/22/a-gestao-financeira-e-saude-do-negocios/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/26/receita-divulga-arrecadacao-com-alta-real-de-908-no-primeiro-semestre-piscitelli-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/26/receita-divulga-arrecadacao-com-alta-real-de-908-no-primeiro-semestre-piscitelli-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/30/emprego-no-comercio-supera-nivel-pre-pandemia-claudemir-galvani-e-denise-kassama-comentam/
https://www.cofecon.org.br/2024/07/30/emprego-no-comercio-supera-nivel-pre-pandemia-claudemir-galvani-e-denise-kassama-comentam/
https://www.cofecon.org.br/2024/08/02/desemprego-cai-para-69-aquino-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/08/02/desemprego-cai-para-69-aquino-comenta/
https://www.cofecon.org.br/2024/08/13/o-economista-na-sociedade/
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Concentração de Renda e Desigualdade Social no Brasil, João Manoel Gonçalves 154 

Barbosa, passou os informes ao conselheiro Julio Miragaya, quem comentou que o 155 

Fórum Nacional pela Redução da Desigualdade Social está organização a realização de 156 

um seminário e o lançamento de uma cartilha eleitoral. O presidente da Comissão 157 

Eleitoral, Maurílio Procópio Gomes, relatou os procedimentos para a realização da 158 

eleição no Sistema Cofecon/Corecons.  (áudio, tarde, 16.08.2024 – 00:0:48– 03:43:45) 159 

Grupos de Trabalhos. A superintendente do Cofecon, Aline Tales Ferreira, apresentou 160 

o relato do Grupo de Trabalho Sistema Cadastral, Financeiro e Fiscal dos Conselhos 161 

Federal e Regionais de Economia, a pedido do coordenador Eduardo Rodrigues da 162 

Silva, e comunicou a implantação do sistema on line, com mais de vinte serviços, nos 163 

Conselhos Regionais de Economia. 4.4. Informes dos conselheiros federais . O 164 

conselheiro federal Eduardo Reis Araújo parabenizou a presidência do Cofecon pelas 165 

ações em prol da atualização da lei do economista. A conselheira federal Mônica 166 

Beraldo Fabrício da Silva informou que o Grupo de Trabalho Mulher Economista do 167 

Corecon-DF realizou homenagem à economista Maria da Conceição de Tavares , 168 

inspirada pela revista Economistas. A conselheira federal Maria de Fátima Miranda 169 

comunicou sua participação em uma live sobre mercado de perícia, organizado pela 170 

Comissão de Perícia. A conselheira federal Maria do Socorro Erculano de Lima relatou 171 

a presença do presidente do Cofecon, Paulo Dantas da Costa, no Corecon-TO. O 172 

conselheiro federal Paulo Hermance Paiva informou que representou o Cofecon  nas 173 

homenagens do Dia do Economista organizadas pelo Corecon-PB. O conselheiro federal 174 

Clovis Benoni Meurer informou a realização do 28º Enesul.  Por fim, o conselheiro 175 

federal Heric Santos Hossoé relatou que esteve na Universidade Federal do Tocantins a 176 

fim de participar de comemoração do Dia do Economista. O conselheiro federal Evaldo 177 

da Silva agradeceu a implantação do SEI no Conselho Regional de Economia da 14ª 178 

Região – MT. 5. Ordem do Dia. 5.1. Avaliação de programas de mestrado e doutorado 179 

em Economia passíveis de registro e regulamentação do campo de atuação profissional 180 

- Doutorado Profissional em Economia - Área de Concentração: “Desenvolvimento 181 

sustentável e socioambiental" - UFPA (Processo SEI nº 141100.000214/2024-65); 182 

Relator: conselheiro federal Claudemir Galvani, coordenador da Comissão de Educação.  183 

O relator apresentou voto pela aprovação do registro de doutores oriundos do programa 184 

da Universidade Federal do Pará, com área de concentração em "Desenvolvimento 185 

Sustentável e Socioambiental". A forte interdisciplinaridade da área, com ênfase no 186 

desenvolvimento econômico regional e sustentável, demonstra a relevância dos 187 

conhecimentos adquiridos para a atuação profissional na área econômica. Além disso, a 188 

especificidade da região Amazônica e a necessidade de profissionais qualificados para 189 

atuarem em seu desenvolvimento reforçam a importância desta decisão. O item foi 190 

colocado em votação e aprovado por unanimidade. 5.2. Avaliação de programas de 191 

mestrado e doutorado em Economia passíveis de registro e regulamentação do campo 192 

de atuação profissional - Mestrado Profissional em Economia – Área de Concentração: 193 

“Finanças e Macroeconomia Aplicada” - INSPER/SP (antigo Ibmec/SP – (Processo 194 

SEI nº 141100.000217/2024-07); Relator: conselheiro federal Claudemir Galvani, 195 

coordenador da Comissão de Educação. O relator recomendou a aprovação do registro 196 

de egressos do Mestrado Profissional em Economia do INSPER, com especialização em 197 

Finanças e Macroeconomia Aplicada e linhas de pesquisa focadas em modelagem 198 

macroeconômica, microeconômica e em finanças. O item foi colocado em votação e 199 

aprovado por unanimidade. 5.3. Avaliação de programas de mestrado e doutorado em 200 

Economia passíveis de registro, e regulamentação do campo de atuação profissional - 201 

Doutorado Acadêmico em Economia - Área de Concentração: “Economia Aplicada” - 202 

USP (Processo SEI nº 141100.000205/2024-74); O relator, conselheiro federal 203 

Claudemir Galvani, considerou a excelência do programa de pós-graduação da 204 
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USP/ESALQ, a relevância das linhas de pesquisa propostas e o cumprimento dos 205 

requisitos legais e apresentou voto pela aprovação do registro dos egressos do programa 206 

em questão. Os doutores em economia, ao exercerem suas atividades profissionais, 207 

deverão atuar estritamente nas áreas de concentração e linhas de pesquisa do programa, 208 

em conformidade com o normativo interno do Cofecon. O voto foi aprovado por 209 

unanimidade. 5.4. Avaliação de programas de mestrado e doutorado em Economia 210 

passíveis de registro, e regulamentação de campo de atuação profissional - Doutorado 211 

em Economia - The University of Tennessee (Processo SEI nº 141100.000210/2024-87); 212 

O relator, conselheiro federal Claudemir Galvani, apresentou seu voto pela 213 

impossibilidade do registro do Doutor em Economia com título obtido na The 214 

University of Tennessee, tendo em vista a ausência da recomendação da CAPES, 215 

requisito legal indispensável para a concessão do registro. O voto foi acompanhando 216 

pelo plenário por unanimidade. Inclusão de item. O presidente do Cofecon, Paulo 217 

Dantas da Costa, apresentou proposta para indicação, pelo plenário, do nome do 218 

economista Róridan Penido Duarte como Diretor do Banco Central . O assunto foi 219 

aprovado por unanimidade. 5.5. Atualização do Normativo de Procedimentos para 220 

Registro de Pessoas Jurídicas no Sistema Cofecon/Corecons - Resolução nº 1.880/2012 221 

(Processo SEI nº 141100.000061/2024-56); o presidente do Cofecon, Paulo Dantas da 222 

Costa, relator do processo, apresentou seu voto pela aprovação e, após discussões 223 

iniciais pelo Plenário do Cofecon, o processo em questão foi retirado de pauta para 224 

maiores aprofundamentos no âmbito da Comissão de Normas do Cofecon.  5.6. 225 

Atualização do Normativo de Padronização de dados de registro profissional do 226 

Sistema Cofecon/Corecons – Resolução nº 2.119/2022 (Processo SEI nº 227 

110000940.000197/2023-13); Relator: presidente do Cofecon, Paulo Dantas da Costa, 228 

coordenador da Comissão de Normas e Legislação. O relator esclareceu que essa 229 

resolução visa promover ajustes com vistas a alinhar-se à Resolução nº 2.113, de 2022 230 

(alterada pela Resolução nº 2.132, de 2023), no sentido de explicitar que o registro dos 231 

mestres e doutores em economia será facultativo para aqueles que exercerem 232 

exclusivamente atividades acadêmicas de ensino, pesquisa e extensão em instituição de 233 

ensino superior, ao passo que será obrigatório quando da constatação do exercício de 234 

atividades voltadas a economia e finanças. Manifestou seu voto pela aprovação da 235 

minuta de resolução apresentada. O item foi colocado em votação e aprovado por 236 

unanimidade. 5.7. Procedimento de Apuração Preliminar – Requerimento de Mediação. 237 

Interessado: Corecon- RR. Procedência: Econ. Gisselio Cunha Costa - Reg. 1810/RR - 238 

(Processo SEI nº 141100.000006/2024-66); Relator: conselheiro federal Heric Santos 239 

Hossoé, presidente da Comissão de Tomada de Contas. O relator apresentou 240 

requerimento do economista Gisselio Cunha Costa para apuração da legalidade da 241 

doação de lotes ao Conselho Regional de Economia da 27ª Região-RR. O relator 242 

informou que os lotes não constam na relação de patrimônio daquele Regional. O 243 

relator apresentou seu voto pela negativa do prosseguimento do pleito. Após discussão, 244 

o plenário acompanhou o relatou pela improcedência da denúncia apresentada.  6. Nota 245 

Oficial. 6.1. Nota Oficial sobre Conjuntura Econômica; Relator: conselheiro federal 246 

Heric Santos Hossoé, coordenador da Comissão de Política Econômica. O relator 247 

apresentou a minuta da nota elaborada em parceria com o Corecon-DF e a Aslegis, que 248 

foi amplamente discutida e aprovada nos seguintes termos: “O Conselho Federal de 249 

Economia (Cofecon), o Conselho Regional de Economia do Distrito Federal (Corecon -250 

DF) e a Associação dos Consultores Legislativos e de Orçamento e Fiscalização 251 

Financeira da Câmara dos Deputados (Aslegis), com o apoio de várias entidades da 252 

sociedade civil, realizaram, no dia 15 de agosto de 2024, o seminário Reforma 253 

Tributária Progressiva e Redução das Desigualdades no Brasil, nas dependências da 254 

Câmara dos Deputados. O título é muito expressivo, num momento em que o Congresso 255 
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Nacional discute a regulamentação da Reforma decorrente da Emenda Constitucional 256 

nº 132, de 2023. Essa deve ser a primeira parte de uma reforma mais ampla: percebe -257 

se que o foco maior agora deve ser tornar o Sistema Tributário mais progressivo, isto 258 

é, mais justo, e convertê-lo num instrumento de promoção de maior justiça social, num 259 

dos países mais desiguais do mundo atual. Em vários setores da sociedade brasileira, 260 

há uma certa desconfiança e um certo ceticismo de que os próximos passos sejam dados 261 

pelo Congresso brasileiro. Nesta 1ª fase, nosso Legislativo acelerou as etapas de 262 

tramitação das proposições que promovem a simplificação da legislação, maior 263 

racionalidade ao Sistema, que vai desde a redução do número de tributos e sua fusão, 264 

até a eliminação de exigências administrativas, burocráticas, diminuindo os custos de 265 

apuração e controle, o que fez com que o empresariado, sobretudo, aderisse à proposta 266 

e se engajasse na luta pela sua aprovação. A 2ª etapa da Reforma é a mais difícil de ser 267 

implementada, porque ela trata especialmente da tributação da renda e do patrimônio, 268 

que são sabidamente questões mais sensíveis, mais diretamente pessoais e familiares, 269 

onde as distorções são mais flagrantes do que a incidência sobre o consumo, em que se 270 

concentraram as atenções e os esforços da 1ª etapa.  Os números da regressividade do 271 

Sistema Tributário Brasileiro são bastante conhecidos e estruturalmente estabelecidos, 272 

mas vale lembrar algumas questões. Por conta de desonerações sobre distribuição de 273 

lucros e dividendos, a alíquota efetiva do imposto de renda aumenta conforme a renda 274 

até certo ponto, enquanto decresce a partir das rendas mais elevadas. Os tributos sobre 275 

patrimônio no Brasil são diminutos não apenas com respeito ao total de tributos 276 

arrecadados no Brasil, mas também na comparação internacional. As medidas de 277 

planejamento tributário, nome recatado para práticas aparentemente legais de redução 278 

da tributação, são amplamente utilizadas para desoneração de grandes fortunas e 279 

rendas pessoais, distribuídas, por exemplo, em fundos especiais, ou remetidas ao 280 

exterior, além também dos lucros de grandes empresas.  A atual composição do 281 

Congresso Nacional pressupõe resistências muito maiores a quaisquer tentativas de 282 

aperfeiçoamento do sistema tributário. Enquanto a incidência sobre o consumo é mais 283 

velada, a da renda e do patrimônio é mais personalizada; é por onde mais claramente 284 

se traduzem os critérios da universalidade, da generalidade e da progressividade, 285 

conceitos cristalizados na nossa Constituição e que tratam como exceção a exclusão de 286 

tipos de rendimentos e de categorias de contribuintes, tendo como regra a equidade 287 

horizontal e vertical, ou, em outras palavras, tratam de taxar as pessoas segundo a sua 288 

capacidade econômica e de eximir da obrigação os que sejam efetivamente 289 

hipossuficientes. Somente uma tributação progressiva sobre a renda e o patrimônio 290 

permitirá uma redução da alíquota do IVA. Entre as maiores iniquidades de nosso 291 

Sistema, vale a máxima de que paga menos – ou não paga – o que pode mais, e paga 292 

mais o que pode menos. O grande desafio é justamente combater essa tendência secular 293 

de aliviar os ricos e sobrecarregar a classe média e os pobres, de conceder privilégios 294 

a quem não precisaria deles, e sobretaxar justamente os que mais precisariam do 295 

Estado, colocando ênfase justamente no contraponto entre a tributação e o orçamento.  296 

Mais do que nunca, é fundamental o papel cívico dos economistas, dos auditores da 297 

receita e da despesa, e dos consultores legislativos e de orçamento na formulação e 298 

materialização das políticas públicas que constituem os pilares do Estado 299 

democrático”. 7. Processos Administrativos e Contábeis . 7.1. Processos Contábeis 300 

Relator: conselheiro federal Heric Santos Hossoé, presidente da Comissão de Tomada 301 

de Contas. O relator propôs a intervenção no Conselho Regional de Economia da 27ª 302 

Região – RR, com base na deliberação ocorrida durante a 733ª Sessão Plenária 303 

Ordinária do Cofecon, realizada nos dias 14 e 15 de junho de 2024, em Brasília -DF. 304 

Nessa ocasião, foram reprovados os processos contábeis e foi determinada a instauração 305 

de uma Tomada de Contas Especial referente ao Conselho Regional de Economia da 27ª 306 
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Região (Corecon-RR), devido à ausência de respostas aos questionamentos da Comissão 307 

de Tomada de Contas do Cofecon. O relator justificou a intervenção ressaltando que o 308 

Regional não atendeu às solicitações nem respondeu adequadamente à referida Tomada 309 

de Contas Especial. Além disso, destacou que o Conselho Regional possui apenas 10 310 

(dez) economistas adimplentes e mais de um milhão de reais em créditos a receber 311 

ainda não executados. Ressaltou também a inviabilidade econômica e financeira do 312 

Corecon-RR para a manutenção do Conselho Regional, sugerindo a adoção do rito da 313 

intervenção. O conselheiro federal João Manoel Gonçalves Barbosa complementou sua 314 

fala, esclarecendo os procedimentos pertinentes à intervenção. A conselheira federal 315 

Teresinha de Jesus Ferreira da Silva sugeriu que o interventor, ao ser nomeado, 316 

apresente um planejamento detalhado dos gastos previstos para a realização da 317 

intervenção. Após contribuições do plenário sobre o assunto, a proposta de intervenção 318 

foi colocada em votação e obteve 16(dezesseis) votos favoráveis, dos conselheiros 319 

federais: Antonio Corrêa Lacerda, Carlos Alberto Safatle, Carlos Roberto de Castro, 320 

Caludemir Galvani, Clovis Benoni Meurer, Evaldo da Silva, Heric Santos Hossoé, João 321 

Manoel Gonçalves Barbosa, Lauro Chaves Neto, Maria de Fátima Miranda, Maria do 322 

Socorro Erculano de Lima, Maurílio Procópio Gomes, Mônica Beraldo Fabrício da 323 

Silva, Paulo Hermance Paiva, Tania Cristina Teixeira e Teresinha de Jesus Ferreira da 324 

Silva. Ausente a conselheira federal Kerssia Preda Kamench. 7.2. Processos 325 

Administrativos. 7.2.1. Processos de Fiscalização e Registro Profissional: integrantes 326 

da Comissão de Fiscalização e Registro Profissional;  Relator: Conselheiro Federal 327 

Paulo Hermance Paiva. Recurso: Cancelamento de Registro: 1. SEI nº 328 

110000940.000091/2024-92, Interessado: PNBY Gestora de Recursos LTDA, Origem: 329 

Corecon/SP e Assunto: Recurso - Cancelamento de registro. Voto: conhecer e negar provimento 330 

ao recurso de cancelamento de registro. Aprovado por unanimidade. 2. SEI nº 331 

141100.000203/2024-85, Interessada: AXIS Instituto Sociedade Empresarial Ltda, Origem: 332 

Corecon/MG, Assunto: Recurso - Cancelamento de registro. Voto: conhecer e negar provimento 333 

ao recurso de cancelamento de registro. Aprovado por unanimidade. 3. SEI nº 334 

141100.000186/2024-86. Interessado: Felipe Loureiro Rebello. Origem: Corecon/RJ. Assunto: 335 

Recurso - Cancelamento de registro. Voto: conhecer e negar provimento ao recurso de 336 

cancelamento de registro. Aprovado por unanimidade. 4. SEI nº 141100.000185/2024-31. 337 

Interessado: Marcelo de Pinho Fernandes. Origem: Corecon/RJ. Assunto: Recurso - 338 

Cancelamento de registro. Voto: conhecer e negar provimento ao recurso de cancelamento de 339 

registro. Aprovado por unanimidade.  5. SEI nº 141100.000184/2024-97. Interessada: Isabel 340 

Cristina de Vasconcellos Borges. Origem: Corecon/RJ. Assunto: Recurso - Remissão de Débitos. 341 

Voto: conhecer e negar provimento ao recurso de remissão de débitos. Aprovado por 342 

unanimidade. Relatora: Conselheira Federal Maria De Fátima Miranda. 6. SEI nº 343 

141100.000144/2024-45. Interessado: Gabriel Costa Vianna Moog. Origem: Corecon/RJ. 344 

Assunto: Recurso - Cancelamento de registro. Voto pela reformulação da decisão do Regional. 345 

Após a leitura do voto, o conselheiro federal João Manoel Gonçalves Barbosa solicitou vistas, o 346 

que lhe foi concedido. 7. SEI nº 141100.000211/2024-21. Interessado: Vanderlei Monteiro 347 

Gomes Junior. Origem: Corecon/SP. Assunto: Recurso - Cancelamento de registro. Voto: 348 

conhecer e negar provimento ao recurso de cancelamento de registro. Aprovado por 349 

unanimidade. 8. SEI nº 141100.000176/2024-41. Interessada: Conceição Aparecida Santos. 350 

Origem: Corecon/SP. Assunto: Recurso - Remissão de débitos. Voto pelo não conhecimento do 351 

recurso de remissão de débitos. Aprovado por unanimidade. 9. SEI nº 141100.000180/2024-17. 352 

Interessado: Luis Roberto Valim. Origem: Corecon/SP. Assunto: Recurso - Remissão de débitos. 353 

Voto pelo conhecimento e negativa do provimento ao recurso de remissão de débitos. Aprovado 354 

por unanimidade. 10. SEI nº 141100.000174/2024-51. Interessado: Lucas Ferreira Ramos. 355 

Origem: Corecon/SP. Assunto: Recurso - Obrigatoriedade de registro. Voto: conhecer e, no 356 

mérito, negar provimento ao recurso contra exercício ilegal da profissão. Aprovado por 357 
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unanimidade. Relatora: Conselheira Federal Mônica Beraldo Fabrício. 11. SEI nº 358 

141100.000208/2024-16. Interessado: Luis Fernando Didrich. Origem: Corecon/SP. Assunto: 359 

Recurso - Cancelamento de registro. Voto pelo conhecimento do recurso para, no mérito, negar 360 

provimento. Aprovado por unanimidade. 12. SEI nº 141100.000146/2024-34. Interessado: 361 

Leonardo de Andrade Linhares. Origem: Corecon/RJ. Assunto: Recurso - Cancelamento de 362 

registro. Voto pelo conhecimento do recurso para, no mérito, negar provimento. Aprovado por 363 

unanimidade. 13. SEI nº 141100.000129/2024-05. Interessado: Rayan Pedrozo Machado. 364 

Origem: Corecon/RJ. Assunto: Recurso - Exercício Ilegal da Profissão. Voto pelo conhecimento 365 

do recurso para, no mérito, negar provimento. Aprovado por unanimidade. 14. SEI nº 366 

110000940.000099/2024-59. Interessada: Logos Gestão Estratégica. Origem: Corecon/PR. 367 

Assunto: Recurso - Exercício Ilegal da Profissão. Voto pelo conhecimento do recurso para, no 368 

mérito, negar provimento. Aprovado por unanimidade. 15. SEI nº 141100.000173/2024-15. 369 

Interessada: Aline Helena Azevedo Cunha. Origem: Corecon/SP. Assunto: Recurso - Exercício 370 

Ilegal da Profissão. Voto pelo conhecimento do recurso para, no mérito, negar provimento. 371 

Aprovado por unanimidade. 7.2.2. Processos de Auxílio Financeiro: integrantes da 372 

Comissão de Educação. A conselheira federal Maria do Socorro Erculano de Lima, apresentou 373 

voto favorável para os pedidos de apoio financeiro: Processo SEI nº 141100.000199/2024-55. 374 

Auxílio Financeiro Corecon-DF: XIV Encontro de Economistas do Centro-Oeste – ENEOESTE. 375 

Valor solicitado: R$ 7.660,10. Processo SEI nº 141100.000221/2024-67. Auxílio Financeiro: XX 376 

Semana de Economia UNIMONTES. Valor pleiteado: R$ 8.716,00. A conselheira propôs a 377 

concessão de R$ 6.128,08, aprovada pelo plenário por unanimidade. (áudio, manhã, 378 

16.08.2024 – 00:00:10– 02:19:51). 7. Processos Administrativos e Contábeis . 7.1. 379 

Processos Contábeis. O relator, conselheiro federal Maurílio Procópio Gomes, membro 380 

da Comissão de Tomada de Contas, apresentou os processos para homologação do 381 

plenário: Reformulações Orçamentárias de 2023 dos Conselhos Regionais de Economia: 1. 382 

Processo 141100.000119/2024-61 (Corecon-PA/AP). Recomenda aprovação com observação de 383 

entrega fora do prazo: 22/04/2024. Propostas Orçamentárias dos Conselhos Regionais de 384 

Economia para o exercício de 2024: Processo 110000940.000065/2024-64 (Corecon-AM): 385 

Recomenda aprovação, com observação de entrega fora do prazo: 11/03/2024. Processo 386 

110000940.000206/2023-68 (Corecon-BA): Recomenda aprovação, com observação de entrega 387 

fora do prazo: 1º/12/2023. Os processos foram colocados em votação e aprovados por 388 

unanimidade. Balancete 1º Trimestre de 2024 dos Conselhos Regionais de Economia. A relatora 389 

Teresinha de Jesus Ferreira da Silva apresentou os seguintes processos para homologação: 390 

Processo 141100.000227/2024-34 (Corecon/AL), entrega fora do prazo: 22/07/2024; Processo 391 

141100.000165/2024-61 (Corecon/RJ), entrega fora do prazo: 18/06/2024; Processo 392 

110000936.000013/2024-57 (Corecon/SP); Processo 141100.000206/2024-19 (Corecon/AM), 393 

entrega fora do prazo: 24/06/2024; Processo 141100.000200/2024-41 (Corecon/PB), entrega fora 394 

do prazo: 20/06/2024; Processo 141100.000222/2024-10 (Corecon/PA|AP), entrega fora do 395 

prazo: 16/07/2024; e Processo 141100.000179/2024-84 (Corecon/AC), entrega fora do prazo: 396 

29/05/2024. Os processos foram colocados em votação e aprovados por unanimidade. O 397 

presidente da Comissão de Tomada de Contas, Heric Santos Hossoé, apresentou para 398 

homologação os seguintes processos, sem ressalvas: Balancete 2º Trimestre de 2024 dos 399 

Conselhos Regionais de Economia: Processo 141100.000063/2024-45 (Cofecon); Processo 400 

141111.000284/2024-94 (Corecon/DF); Processo 141100.000229/2024-23 (Corecon/SE); 401 

Processo 141100.000236/2024-25 (Corecon/TO); Processo 141100.000242/2024-82 402 

(Corecon/BA); Processo 141100.000241/2024-38 (Corecon/SC); Processo 141100.000243/2024-403 

27 (Corecon/AM); Processo 141100.000244/2024-71 (Corecon/PI); Processo 404 

141100.000249/2024-02 (Corecon/AC); Processo 141100.000248/2024-50 (Corecon/MA). 405 

Processo 141114.000011/2024-10 (Corecon/MT). Em votação, os balancetes foram aprovados 406 

por unanimidade. Prestação de Contas de Auxílios Financeiros. A conselheira federal Maria 407 

do Socorro Erculano de Lima apresentou as prestações de contas, para aprovação, dos seguintes 408 
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auxílios financeiros: Processo 110000940.000053/2024-30, Auxílio Financeiro: Quarto 409 

Workshop Internacional, Valor solicitado: R$ 7.193,00; Processo 110000940.000064/2024-10. 410 

Auxílio Financeiro: Auxílio IV Seminário dos Estudantes. Valor solicitado: R$3.000,00; 411 

Processo 110000940.000059/2024-15, Auxílio Financeiro: XXXII ENE 2024 Corecon/PB, Valor 412 

solicitado: R$6.500,00; Processo 110000934.000002/2024-97, Auxílio Financeiro: XV Encontro 413 

EcoEco, Valor solicitado: R$6.500,00; e Processo 110000940.000034/2024-11, Auxílio 414 

Financeiro: VII Encontro de Economia da Região Sudeste, Valor solicitado: R$6.500,00. As 415 

prestações de contas foram aprovadas por unanimidade, sem ressalvas. 7.2.2. Processos de 416 

Auxílio Financeiro: integrantes da Comissão de Educação.  O coordenador da Comissão 417 

de Educação, Claudemir Galvani, apresentou os seguintes processos de auxílios 418 

financeiros para aprovação do apoio: Processo SEI nº 141100.000218/2024-43. Auxílio 419 

Financeiro: XVII Encontro da Associação Keynesiana Brasileira (AKB). Valor solicitado: entre 420 

R$ 5.000,00 e R$ 7.000,00. Valor aprovado: R$ 6.128,08. Processo SEI nº 141104.000074/2024-421 

95 (Corecon-RS): 28º Encontro de Economistas da Região Sul. Valor solicitado: R$ 5.000,00. 422 

Os processos foram apresentados ao plenário e aprovados por unanimidade. O conselheiro 423 

federal Lauro Chaves Neto, apresentou os seguintes processos para apreciação e aprovação: 424 

Processo 141100.000226/2024-90 (Corecon-GO), XVII Prêmio de Monografia Corecon-GO 425 

2024. Valor aprovado: R$ 3.000,00; e Processo 141100.000212/2024-76 (Corecon-ES): XXIX 426 

Prêmio Espírito Santo de Economia. Valor aprovado: R$ 5.096,00. Os processos foram 427 

colocados em votação e aprovados por unanimidade. A conselheira federal Maria de 428 

Fátima Miranda apresentou os processos a seguir: Processo SEI nº 141100.000220/2024-12 429 

(Corecon-MA): Prêmio Maranhão de Economia 2024, Valor solicitado: R$ 3.000,00; e Processo 430 

141100.000232/2024-47, 12º Fórum de Economia da UnB. Solicitaram 4 (quatro) passagens 431 

aéreas e 02 (duas) diárias de hotel A relatora propôs o valor aprovado: R$ 6.128,08. Os 432 

processos foram colocados em votação e aprovados por unanimidade. A conselheira 433 

federal Tania Cristina Teixeira apresentou os processos a seguir: Processo 434 

141100.000143/2024-09 (Corecon-PA/AP): Prêmio de Monografia “Prof. Armando Corrêa 435 

Pinto” 2024. Valor aprovado: R$ 3.000,00; e Processo 141100.000202/2024-31 (Corecon-PR): 436 

34º Prêmio Paraná de Economia. Valor aprovado: R$ 2.500,00. Os processos foram colocados 437 

em votação e aprovados por unanimidade. O conselheiro federal Heric Santos Hossoé 438 

apresentou os processos a seguir: Processo 141100.000215/2024-18 (Corecon-AM): XVII 439 

Prêmio Amazonas de Monografia e TCC 2024. Valor aprovado: R$ 2.000,00; e Processo 440 

141100.000201/2024-96 (Corecon-AL): XII Prêmio de Estímulo ao Estudante de Economia 441 

2024. Valor aprovado: R$ 4.000,00. Os processos foram colocados em votação e aprovados 442 

por unanimidade. 8. Continuação Ordem do Dia.  8.1. Prêmio Personalidade 443 

Econômica do Ano 2024: formação de lista décupla (Processo SEI nº 444 

141100.000018/2024-91); O relator, Claudemir Galvani, coordenador da Comissão de 445 

Educação, apresentou a lista dos indicados e o código QR para votar. Após a votação, 446 

obteve-se a seguinte lista décupla: Aloizio Mercadante Oliva (26.025/SP), Pérsio Árida 447 

(8414-SP), Rubens Rogério Sawaya (18334-SP), Paulo Sérgio de Oliveira Simões Gala 448 

(28802-SP), Reginaldo Lázaro de Oliveira Lopes (6367-MG), Gustavo Henrique de 449 

Barroso Franco (12614-RJ), André Roncaglia de Carvalho (12614-RJ), Luiz Carlos 450 

Rodrigues Cruz (Puscas) (281-PI), Edmar Lisboa Bacha (02398-RJ) e Paulo Roberto 451 

Nunes Guedes (11255-RJ). 8.2. Prêmio Destaque Econômico do Ano 2024: formação de 452 

lista tríplice (Processo SEI nº 141100.000017/2024-46); O relator, Claudemir Galvani, 453 

coordenador da Comissão de Educação, apresentou a lista dos indicados com o código 454 

QR para votar. Após a votação, obteve-se a seguinte lista tríplice. Destaque Econômico 455 

do Ano – Academia: UNB - Universidade de Brasília; UFF - Universidade Federal 456 

Fluminense e FGV - Fundação Getúlio Vargas. Destaque Econômico do Ano – Mídia: 457 

ICL Instituto Conhecimento Liberta; Jornal GGN; e Jornal 247. Destaque Econômico do 458 

Ano – Desempenho Técnico: IPEA - Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada; 459 
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BNDES - Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social ; e IBGE -Instituto 460 

Brasileiro de Geografia e Estatística. 8.3.  Prêmio Mulher Economista 2024: formação 461 

de lista décupla (Processo SEI nº 141100.000013/2024-68); A relatora, Teresinha de 462 

Jesus Ferreira da Silva, coordenadora da Comissão Mulher Economista e Diversidade, 463 

apresentou os nomes para votação e o código QR para votar. Após a votação, obteve-se 464 

a seguinte lista décupla: Maria de Lourdes Rollemberg Mollo, Juliane da Costa Furno, 465 

Maria da Conceição de Almeida Tavares (in memoriam), Maria Eulália Alvarenga de 466 

Azevedo, Laiz Barbosa de Carvalho, Márcia Siqueira Rapini, Regiane Vieira Wochler, 467 

Vilma da Conceição Pinto, Cristiane Alkmin Junqueira Schmidt e Maria Regina Nabuco 468 

(in memorian). 8.4. Prêmio Mulher Transformadora 2024: formação de lista sêxtupla 469 

(Processo SEI nº 141100.000019/2024-35); A relatora, Teresinha de Jesus Ferreira da 470 

Silva, coordenadora da Comissão Mulher Economista e Diversidade,  apresentou os 471 

nomes para votação e o código QR para votar. Após a votação, obteve-se a seguinte 472 

lista: Angélica Maria Moreira da Costa, Maria Eulália Alvarenga de Azevedo Meira, 473 

Nelsa Inês Fabian Nespolo, Lysmara Ecosol, Rosemary Gomes, Luciana Pereira de 474 

Souza e Maria Lucia Guimarães Ribeiro Alckmin. 8.5. XXX Prêmio Brasil de Economia 475 

2024: Reabertura das inscrições (Processo SEI n 110000934.000004/2024-86). Relator: 476 

conselheiro federal Claudemir Galvani, coordenador da Comissão de Educação.  O 477 

relator submeteu ao plenário a reabertura do prazo de inscrições para o XXX Prêmio 478 

Brasil de Economia – 2024, até o dia 10 de setembro de 2024. 9. Outros Assuntos. 10. 479 

Encerramento O presidente do Cofecon, Paulo Dantas da Costa, agradeceu a presença de 480 

todos e, às 12h, deu por encerrados os trabalhos, dos quais eu, Jane Lopes da Silva, lavrei a 481 

presente Ata que, lida e achada conforme, vai assinada por mim e pelo presidente da Sessão. 482 

Brasília, dezessete de agosto de dois mil e vinte e quatro. 483 

 484 

Econ. Paulo Dantas da Costa       Jane Lopes da Silva 485 

                 Presidente do Cofecon                            Secretária ad hoc 486 


